

8% de la commune de Lacour bientôt recouverts de panneaux photovoltaïques, jusqu'ou cela ira-t-il ?

[Émilie Lauria](#) 29/08/2023 à 06:23



Les projets de centrales photovoltaïques commencent à sérieusement inquiéter les habitants. Photo DDM, EL

"Ça commencerait ici, tout ça, là encore, et là...ça continue...des panneaux photovoltaïques...Et attendez, ce n'est pas encore fini! De l'autre côté de la route, là aussi, des panneaux! Ça sera beau, hein?", ironise Rita Capioux,

la première adjointe au maire du village. Sur la commune de Lacour, située tout au nord-ouest du département du Tarn-et-Garonne, plusieurs projets d'envergure semblent en effet être envisagés.



Cette parcelle devrait être clôturée afin de pouvoir y installer les panneaux. Photo DDM, EL

Selon la conseillère municipale, soutenue par un groupe d'autres élus, et par désormais une trentaine de villageois, près de 118 hectares sur les 1400 que comptent la commune seraient concernés par l'installation de panneaux photovoltaïques au sol. À titre de comparaison, un stade de foot mesure entre 0,5 et 1 hectare...

Des projets qui ont divisé le conseil municipal et qui s'étend aux habitants

Ces projets avaient déjà été évoqués il y a deux ans, lors du conseil municipal de juin 2021. Une délibération avait

alors été soumise aux votes du conseil, et adoptée. Mais celle-ci est désormais contestée par des élus.

"Nous n'avions eu aucune information avant le conseil municipal, les documents nous ont été donnés 5 minutes avant alors que selon la loi, cela aurait dû être fait 5 jours avant, précise la conseillère. Avec du recul, certains se sont demandé ce qui s'était passé". Tant et si bien que 4 élus et un habitant ont décidé de saisir le tribunal administratif de Toulouse pour faire invalider cette délibération. Une décision qui se fait toujours attendre, mais qui a eu pour effet immédiat de crisper les relations entre les différents élus de la commune. [Le dernier conseil municipal a d'ailleurs été le théâtre de vifs échanges.](#)

Une réunion publique organisée le 16 septembre prochain



Les projets de centrales photovoltaïques commencent à sérieusement inquiéter les habitants. Photo DDM, EL

Pour l'heure aucun chantier n'a débuté mais un collectif qui suit de près les projets assure que les tractations entre les propriétaires de parcelles et Valeco, l'opérateur qui veut développer ces centrales, se poursuivent. Le maire et une élue du conseil municipale feraient partie de ces propriétaires.

Le 15 août dernier, lors de la fête du village, un collectif d'habitants a alerté les Lacouriens sur ces futures centrales solaires. "Le maire refuse de donner des informations, certifie Pierre, un natif du village. Alors nous, nous allons organiser une réunion publique. Elle aura lieu le 16 septembre à 19 heures au centre du village", détaille-t-il.

"Les terres sur lesquelles vont être installés les panneaux sont des terres agricoles, quand il y a aura des panneaux de partout, on mangera quoi?", questionne Rita. "Et il ne faut pas oublier que sous ces panneaux, la température au sol augmente, d'au moins 2°C, déclare-t-elle. Avec les chaleurs que nous connaissons actuellement, et le réchauffement climatique, on veut nous faire croire qu'on va mettre des moutons dessous?!".



Les projets de centrales photovoltaïques commencent à sérieusement inquiéter les habitants. Photo DDM, EL

Pour Laëtitia, une Lacourienne impliquée dans le collectif, cela va "détruire le paysage environnant. On a la chance d'avoir un village magnifique avec des collines à perte de vue, ça serait vraiment horrible tous ces panneaux solaires", regrette-t-elle . On n'est pas contre le photovoltaïque, mais pas de cette façon, et surtout, pas sur des surfaces aussi grandes. Ni sur des terres agricoles", argumente-t-elle.

Et que dire des maisons qui se trouvent proches de ces parcelles? "Qui voudra acheter des maisons au milieu de panneaux photovoltaïques", demande le collectif, inquiet sur l'impact que de telles installations pourraient avoir sur les biens immobiliers de la commune.

Le maire et Valeco n'ont pour l'heure pas répondu à nos sollicitations.

Cet article est copyright 2023 La Dépêche du Midi :
Cette copie ex libris AEJ 2023

<https://www.ladepeche.fr/2023/08/29/8-de-la-commune-de-lacour-bientot-recouverts-de-panneaux-photovoltaïques-jusquou-cela-ira-t-il-11414574.php>